
 

 

 

湖北京山轻工机械股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-04 

投资者关系活动

类别 

特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 
方正富邦基金、德邦资管、上投摩根、中信建投、金鹰基金、

博时基金、建信基金、东方资管、华泰柏瑞基金、东吴基金、

华富基金、兴全基金、泰康资产、天弘基金、万家基金、鹏华

基金、华夏久盈、太平资产、浦银安盛基金、光大保德信基

金、富安达基金、兴银基金、国金基金、中融基金、长安基

金、上银基金、高毅资产、中意资产、世诚投资、焱牛投资、

中银资管、合众资产、瑞信资产、光大信托、优思投资、中兵

投资、慈阳投资、晖锐资本、爱建自营、国海资管、招商理

财、光大资管、广州慧创投资、广发自营、聚劲投资、中信证

券资管、海通自营、磐耀资产、东方马拉松、巨子投资、东海

自营、聚鸣投资、英大资产、鼎萨投资、健顺投资、乾惕投

资、华美国际、寻常投资、鑫元基金、棕榈滩投资、凯石基

金、名禹资产、大朴投资、涌容资产、上海惠畅资本、光大理

财、利幄基金、煜德投资、昆仑健康、九方智投、国金自营、

肇万资产、溢嘉投资、沣京资本、中银证券资管、中再资产、

上海常春藤资管、国君自营、同犇投资、长信基金、群益证

券、上海中亿科技投资、中海基金、米仓资本、Dymon Asia、

凯丰投资、TKAMC、益民基金、丰琰投资、北京志开投资、瓦

洛兰、上海保银投资、上海潼骁投资、汇华理财、横琴人寿、

华润元大基金、望正资产、信诚基金、领久私募基金、华夏基

金、于翼资产、天虫资本、荷和投资。 

时间 2022年6月23日、2022年6月27日 



 

 

地点 于公司会议室进行线上参会 

上市公司接待人

员姓名 

公司IR负责人 陈文雯女士 

 

 

 
 

 

 
 

投资者关系活动

主要内容介绍 

本次机构投资者电话调研会议分别由银河证券、浙商证

券、国盛证券组织，公司IR负责人陈文雯女士应邀参加会议。

会议开始，陈文雯女士向投资者介绍了公司基本情况、公司核心

业务所处行业的概况、公司总体战略规划和业务进展。然后会议

采取问答的形式，陈文雯女士就机构投资者关注的问题给予详细

解答，帮助投资者更全面地了解公司的经营情况。 

1. 请问公司的TOPCon设备交付给客户时，是否签订了排他

协议？ 

回答：公司TOPCon设备交付时，没有与客户签订排他协

议，后续产品可以出售给其他客户。 

 

2. 请问公司在HJT清洗制绒设备领域和金石合作的进展如

何？ 

回答：我们和金石的合作分两个层面。一是研发和技术方

面,金石负责指导公司异质结清洗制绒设备的研发。二是业务方

面,分清洗制绒和自动化两个业务,根据我们和金石的合作协议,

未来金石不再从事异质结清洗制绒和自动化设备业务,我们将成

为金石清洗制绒的唯一供应商和自动化设备的首选供应商,同时

我们为其他客户供货不受限制。公司在去年年底已将首台清洗

制绒设备交付给客户，经过一段时间的验证，产能、碎片率、

良率等性能指标都已达到客户要求。总体而言，客户对目前的

数据比较满意，认为公司的HJT清洗制绒设备已经具备市场化的

条件。 

 

3. 请问一般情况下自动化流水线使用周期大概是多久？ 

回答：自动化流水线设备的物理使用寿命在5至7年，但由

于行业技术更新换代和升级非常快，可能在2至3年就会更换新

设备。 



 

 

 

4. 请问欧美国家推进光伏产业链和供应链本地化的举措，

对我们的光伏业务和贸易会有怎么样的影响？ 

回答：目前欧美国家本地化生产较多集中在下游的电池、

组件环节，在设备方面还是比较倾向中国的设备，因为中国的

设备性价比更高，在全球都具有明显优势。 

 

5. 请问在TOPCon设备领域，同行业企业选择较多的是什么

技术路线？公司选择板式设备路线的原因？ 

回答：同行业企业较多选择管式路线，但LPCVD存在绕镀严

重、温度高、镀率低、有易损件、良率较低等问题，以及管式

PECVD容易出现的爆膜、石墨舟寿命低及量产不稳定的问题。而

我们开发板式设备则可以较好地解决这些问题。 

附件清单（如有） 
 
 
 

日期 2022年6月23日、2022年6月27日 

 
 


